

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 16 (1908)

Heft: 2

Vereinsnachrichten: Hülfslehrerkurse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

tragisch als komisch, aber ich will mich mit diesen Beispielen begnügen, wollte ich doch nur zeigen, wie viel Mühe und Scharfzinn oft angewendet werden, um etwas zu beweissteligen, das viel einfacher, billiger und rationeller gemacht werden kann, wenn man sich getraut, den Kranken die Wahrheit zu sagen.

In keinem einzigen der vielen Fällen, in denen man meinem Rate nachlebte und den zu versorgenden Kranken offen erklärte, was man mit ihnen vor habe, hat es wirkliche

Schwierigkeiten gegeben. Meistens erklärten sie sich sofort selber bereit in die Anstalt zu gehen, entweder weil sie selber es für nötig hielten, oder um zu zeigen, daß man sie als gesund wieder entlassen werde, oder weil sie sahen, daß Widerstand nutzlos sei. Diese Bedingung, daß die Kranken selber sehen müssen, daß Widerstand nichts nützt, muß bei widerstreben den Kranken natürlich erfüllt sein. Ihre Erfüllung ist aber viel leichter als man denkt.
(Fortsetzung folgt.)

Hülfeslehrerkurse.

Die vom Zentralvorstand des schweizerischen Samariterbundes zum zweitenmal inszenierten Hülfeslehrerkurse fanden in Bern Samstag den 7. Dezember, in Zürich Sonntag den 8. Dezember, ihren Abschluß. Es wurden dieses Jahr entgegen den leitjährligen die Schlüßprüfung vom Zentralvorstande selbst, d. h. in Bern von Herrn Dr. med. E. Döbeli, in Zürich von Herrn Dr. med. Henne übernommen und sprachen sich dieselben an beiden Orten sehr befriedigend über die Leistungen aus. An der Schlüßprüfung in Bern beteiligten sich von 21 Teilnehmern noch 19, eine Teilnehmerin trat im Verlaufe des Kurses zurück, ein Teilnehmer war durch Krankheit verhindert, der Prüfung beizuwohnen. An derjenigen in Zürich waren von 36 Teilnehmern noch 33 anwesend; es sind leider im Verlaufe des Kurses infolge anderweitiger starker Tuanpruchnahme 3 Teilnehmer zurückgetreten. Absenzen sind an beiden Orten wenige zu verzeichnen und es darf der Fleiß, mit welchem die Teilnehmer die Vorträge und Übungen besuchten, lobend hervorgehoben werden; die Ausweise konnten denn auch an sämtliche Teilnehmer verabfolgt werden.

Als Vertreter des Samariterbundes und des Roten Kreuzes waren außer den vor erwähnten Herren Prüfungsexperten anwesend, in Bern die Herren Zentralpräsident Ed. Michel, Zentralsekretär E. Mathys, Archivar D. Meier, Frau Mauderli I. und Fräulein E. Küpfner II. Protokollführerin, sowie Herr Dr. W. Sahl, Zentralsekretär des schweizerischen Roten Kreuzes; in Zürich die Herren Ed. Michel, E. Mathys und D. Meier. Nach Schluß der Prüfung fand an beiden Orten eine gemütliche Vereinigung statt und wurde in Zürich beschlossen, analog wie im Kanton Bern, alljährlich ein Hülfeslehrertag mit Übungen und eventuellen Vorträgen zu arrangieren, wo den Hülfeslehrern die Gelegenheit geboten werden soll, sich weiter auszubilden; die Organisation derselben wurde der Samaritervereinigung Zürich übertragen.

Hoffen wir nun, daß die neuen Hülfeslehrer durch Ausdauer und rege Sympathie, das Samariterwesen auch fernerhin fördern helfen. — Allen denjenigen aber, die zum Zustandekommen dieser Kurse ihr Scherlein beigetragen haben, sei hiermit nochmals der wärmste Dank ausgesprochen.

M.